
3. В словах, заимствованных из греческого языка, греческие при­
дыхательные согласные (аспираты) передаются буквосоче­
таниями с Ь. В настоящее время эти сочестания (диграфы) 
произносят следующим образом:
ch как русское х: chole (холе) желчь;
рь как русское ф: ophthalmicus (офтальмикус) глазной;
th как русское т: thorax (торакс) грудная клетка;
rh как русское р: rhomboideus (ромбоидэус) ромбовидный.

4. Латинское h принято произносить как английское или немец­
кое Ь, или украинское или южнорусское (г): homo (хомо) че­
ловек

5. Сочетание ngu перед гласными произносится как (нгв): lingua 
(лингва) язык, но lingula (лингула) язычок.

6. Буква q употребляется только в сочетании с и перед гласны­
ми, и это буквосочетание qu произносится как (кв): squama 
(сквама) чешуя.

7. X называется двойным согласным, т.к. он представляет два 
звука (кс): radix (радикс) корень; extremitas (экстремитас) 
конец.

8. Сочетание su произносится как (св), кроме случаев перед зву­
ком и (у), так как здесь два слога: consuetudo (консветудо) 
привычка; suus (суус) свой.

Долгота и краткость слогов. 
Ударение

В латинском языке ударение связано с долготой и краткос­
тью слогов. Слог является долгим (~) или кратким Q  в зависимо­
сти от долготы и краткости его гласного звука. Деление слова на 
слоги такое же, как и в русском языке; основу слога составляет 
гласный; сколько гласных, столько слогов.

Гласный считается долгим перед двумя и более согласны­
ми, а также перед х и z: ligamCntum -  связка.

NB! сочетание согласных b, р, g, с, d, t с I или г не создает 
долготы и предшествующие ему гласные считаются краткими: 
vertebra -  позвонок, qualltas -  качество.
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